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港区人大代表粤西考察 促进湾区融合发展

   【大公报讯】记者黄宝仪、
帅诚湛江报道
   港区全国人大代表赴粤专
题调研组一行30人昨天（4日）
从香港出发，乘坐高铁奔赴粤
西，进行为期五天的调研考察。
人大代表们希望此行可多了解
粤西各城市发展，并借粤西为
桥梁，发挥香港优势，促进海
南自贸港和粤港澳大湾区两个
国家战略的深度融合发展。
　　今次专题调研组由立法会
议员马逢国担任组长，立法会
议员陈勇任副组长。调研组将
走访湛江、茂名、江门、肇庆
四市，并于 8 日在广州接受广
东省主要领导会见，以及召开
专题调研情况汇报交流会，听
取广东有关工作情况汇报，向
广东人大、广东政府反馈专题
调研的意见建议。
　　参观湛江三地方 了解新

发展。
　　马逢国表示，习主席近期
专门到粤西视察，因此新一届
港区全国人大代表决定跟随习
主席的脚步，了解粤西城市。
调研组首天参观了湛江三个地
方，无论是宝钢湛江钢铁有限
公司的环保炼钢技术，还是深
水网箱养殖和水产育苗技术都
很先进，马逢国深信湛江作为
重要的养殖基地，未来在水产、
水果、水稻方面都会发挥重要
作用。他指出，香港的海洋条
件不差，资金充足，但海产养
殖业一直没有发展起来，可能
是受到土地条件、政策等原因
限制，今天看到湛江的海产养
殖发展得这么好，认为香港应
该思考借鉴学习。
　　多位港区全国人大代表不
约而同地畅谈养殖产业。南海
航空货运（香港）有限公司董

事长徐莉希望香港可以通过
与湛江的合作，特别是在技术
和产量提升方面的合作，例如
通过香港渔民到湛江与企业合
作，推动提升香港水产养殖产
量。香港科技大学校长朱叶玉
如则对湛江深水网箱养殖和水
产育苗印象深刻，认为这些项
目前景广阔，希望日后与科技
大学的同事一起研究有哪些合
适的项目可以一起推进，利用
学校的自动化科研优势，探讨
提升网箱养殖的自动化程度。
中国石化（香港）有限公司供
应链总监林至颖表示，湛江无
论是传统的海洋产业还是新能
源行业，以及制造业都有长足
发展，且地理位置毗邻海南自
贸港，而香港作为一个自由港，
可以和湛江、茂名等粤西城市
有更深度的经济合作，享受海
南自贸港发展“溢出效应”的

红利，以及发挥香港的优势，
促进海南自贸港和大湾区两个
国家战略有更深度的融合。
　　湛江市委书记刘红兵说，
随着国家一系列重大战略相继
出台，湛江已经处在粤港澳大
湾区、海南自贸港、北部湾城
市群和西部陆海新通道的四大

国家战略交汇点，站在国家发
展战略的大舞台上，迎来空前
的发展机遇。本月下旬，湛江
计划在香港举办大型宣传活
动，希望能够让更多香港朋友
了解湛江，参与湛江建设并分
享湛江发展机遇。

情牵两岸 /台青湾区打拼 圆悬壶济世梦

王沪宁晤新党访问团：广泛团结台胞 
推动祖国统一

  【大公报讯】据
新华社报道：中共
中央政治局常委、
全国政协主席王沪
宁 5 日 在 京 会 见
新党主席吴成典一
行。
 　王沪宁充分肯
定新党长期以来为
推动两岸关系发
展、促进祖国和平
统一作出的积极贡
献。他表示，我们
将全面贯彻落实中
共二十大精神和新
时代党解决台湾问
题的总体方略，全
面贯彻落实习近平
总书记关于推动两
岸关系和平发展、
深化两岸融合发展
的重要指示精神，
广泛团结台湾同
胞，共创祖国统一
和民族复兴的美好

未来。王沪宁表示，
实现中华民族伟大
复兴，是两岸同胞
的共同责任，是全
体中华儿女的共同
使命。“和平统一、
一国两制”方针是
实现两岸统一的最
佳方式，对两岸同
胞和中华民族最有
利。推动两岸关系
和平发展和祖国和
平统一，根本目的
是要增进两岸同胞
的亲情和福祉，实
现两岸同胞对美好
生活的向往。“台
独”是分裂国家的
严重罪行，是走不
通的绝路，只会给
台湾同胞带来深重
灾难。
　　王沪宁表示，
我们坚持一个中国
原则和“九二共

识”，坚定支持新
党等岛内爱国统一
力量，坚决反对“台
独”分裂和外来干
涉，维护两岸关系
和平发展和台海和
平稳定，促进两岸
交流合作、融合发
展，推动两岸同胞
携手奋斗，共同致
力于中华民族伟大
复兴。
　　吴成典表示，
统一是历史大势，
只有统一，台湾才
有出路。新党旗帜
鲜明主张和平统
一，坚决反对“台
独”和外部势力介
入两岸事务。两岸
同胞都是中国人，
应携手促进和平统
一、民族复兴。

　 “有害试剂实验尽量在通
风柜中进行，可以减少外溢，
避免对人体造成伤害。”在暨
南大学的一间实验室内，来自
台湾的在读博士研究生吴淑宁
正在试剂实验台进行细胞 RNA
提取实验，她一边按压移液枪，
一边向学妹解释。
　　放弃回台休假 投身抗疫。
　　吴淑宁 2016 年从暨南大
学获得医学硕士学位后，她进
入深圳市前海蛇口自贸区医
院，成为一名甲状腺、乳腺外
科主治医师。
　　从业以来，吴淑宁最难忘
的一段经历，是在新冠疫情期
间，她选择留在大陆，积极投
身抗疫工作。

　　“2020 年初，我正准备
回台湾过年，结果新冠疫情来
袭，当时第一反应是觉得情况
非常紧急，我担心患者会增多，
医生人手会比较紧张。因此果
断回到工作岗位上，这是义不
容辞的。”吴淑宁说。
　　当时，吴淑宁既在流调中
发挥一名医生的作用，又投身
到疫情防控的医学隔离酒店管
理中，充分发挥并借鉴临床管
理经验，运用现代信息化技术，
为深圳市南山区新冠疫情的精
准防控、个体化管理的实现开
辟了新思路。她与团队还创造
了隔离酒店防控管理的标准化
模式。　　
　　吴淑宁提及，打造标准化

模式，是为了提升工作效率并
且方便管理，尽量让每个到岗
的医护人员更加清楚职责所在
及每日任务，让更多隔离人员
能够获得及时的关注和相应的
医疗服务保障。
　　也正是在前海蛇口自贸区
医院的执业经历，让吴淑宁认
识到自身专业知识的不足之
处，并下定决心继续深造。
2021 年，吴淑宁回到母校暨
南大学，攻读外科学博士学位。
完成相关课题研究后，吴淑宁
还将回到前海蛇口自贸区医院
继续当医生。她期待能够继续
为更多患者服务，继续践行“行
善积德，救死扶伤”的医生梦。

上图：港区全国人大代表调研组参观国家 863 基地，了解水产
种苗研发和生产情况。下图：调研组到宝钢湛江钢铁有限公司
参观，了解最新环保炼钢技术。\大公报记者黄宝仪摄

图：中共中央政治局常委、全国政协主席王沪宁（右）5 日在
北京会见新党主席吴成典一行。\新华社

在亚太搞“弱肉强食” 必遭各国反对

　 【大公报讯】据中通社报
道
    6 月 4 日，在新加坡举行
的第 20 届香格里拉对话会进
行第三日会议。中国国务委员
兼国防部长李尚福致辞时表
示，“有的国家肆意插手他国
的内政和地区事务，动辄单边
制裁、武力胁迫，四处发动颜

色革命和代理人战争，搞乱一
个地区以后一走了之，留下一
个烂摊子，我们绝不能让这样
的事在亚太被覆製。”
　　李尚福表示，公平正义的
发展环境是亚太国家共同利
益，谁在这里搞“弱肉强食”，
都必将遭到各国的共同反对。
　　“豺狼来了有猎枪”

　　李尚福还表示，中国有一
首广为传唱的歌曲，歌词写道：
朋友来了有好酒，豺狼来了有
猎枪。李尚福说，中国始终致
力于以实际行动促进世界和平
发展。中方愿与各国携手同行
现代化之路，为世界稳定繁荣
提供新的机遇。

　图：台湾民众在岛内举行集会，批评美国插手台海问题。\资料图片


